

WISSEMBOURG Centre hospitalier intercommunal de la Lauter

# La directrice déléguée Claire Charmet quitte l'hôpital

Elle était arrivée il y a un an et demi : la directrice déléguée du centre hospitalier intercommunal de la Lauter à Wissembourg quitte son poste pour « satisfaire à un projet de famille ».

Elle était arrivée à Wissembourg le 3 septembre 2018, au lendemain de l'incendie qui avait ravagé le parking de l'hôpital. Elle repart un an et demi plus tard, après avoir géré la crise du Covid-19. Le passage de la directrice déléguée à l'hôpital de Wissembourg n'a pas été de tout repos. « Ce fut dense et très intéressant », a-t-elle commenté, lors d'une cérémonie de départ donnée vendredi 3 juillet en présence du directeur des hôpitaux de Haguenau et Wissembourg Mathieu Rocher, du député Frédéric Reiss, du sous-préfet Christian Michalak, de la conseillère départementale Stéphanie Kochert et du personnel de l'établissement.

Inauguration d'une unité de



« Pendant la crise du Covid, tout le personnel a accepté les changements. C'est un bonheur de travailler dans ces conditions », a commenté Claire Charmet. Photo DNA/Guillemette JOLAIN

sénologie (mammographie) dont le dossier avait été lancé par sa prédécesseur Mélanie Viatoux, certification décernée par la Haute autorité de santé, visites de conformité, gestion de la crise du Covid-19 : Claire Charmet a été remerciée pour les réalisations qu'elle a menées à bien. Il faudra encore suivre l'avancée de l'installation du nouvel

IRM, le projet de construction d'un nouvel Ehpad, et la coopération transfrontalière (lire l'encadré). « Et nous avons fait beaucoup d'autres choses. Gérer la vie quotidienne à l'hôpital et dans les Ehpad prend du temps, et c'est important que cela fonctionne bien », a ajouté Claire

Charmet.

## Des qualités tant humaines que professionnelles

« Tu as fait montre d'écoute, de considération et de bienveillance tout en sachant tirer la sonnette d'alarme auprès de la direction lorsqu'il y avait un souci. Tu as veillé à ce que la dynamique d'établisse-

ment se poursuive malgré la direction commune entre les hôpitaux de Haguenau et Wissembourg », a souligné Mathieu Rocher, qui a salué l'engagement et le travail accompli par Claire Charmet, dont il a vanté les qualités humaines et professionnelles. Concernant le projet de nouvel Ehpad, « une opération majeure qui entraîne une réorganisation des capacités d'accueil de toute l'Alsace du Nord, tu as su convaincre l'Agence régionale de santé et le Département. Et il faudra encore continuer à convaincre », a ajouté Mathieu Rocher, qui est également revenu sur la situation budgétaire de l'établissement. « Même si ça reste compliqué, même si tout ne dépend pas des actions locales, tu as veillé à l'utilisation saine des deniers de l'hôpital. Tu as gardé en ligne de mire le fait que l'aspect budgétaire est important, mais que le facteur humain est prépondérant. »

« Je n'étais pas là par défaut, j'ai apprécié travailler à Wis-

sembourg, a assuré Claire Charmet. La communauté hospitalière de Wissembourg tient à son outil de travail et à le sens des valeurs du service public. Elle a une volonté d'avancer, de proposer des solutions, de s'investir. Même si la situation n'est pas simple, et qu'on travaille avec beaucoup de contraintes, il y a ici une facilité de se dire les choses, de parler sereinement entre les différents services. Ça rend les choses faciles et fluides. Pendant la crise du Covid, tout l'hôpital, le personnel de tous les services a accepté de bouger, les changements de réorganisation. C'est un bonheur de travailler dans ces conditions. »

À partir du 1<sup>er</sup> septembre, le poste de directeur délégué au CHIL sera assumé par Glenn Hoüel. En attendant, l'intérim le sera par Dominique Mayer, secrétaire général et directeur de la qualité. Quant à Claire Charmet, elle rejoint la Suisse où elle prendra la direction d'un hôpital.

Guillemette JOLAIN

## Coopération transfrontalière : la consultation lancée

Des représentants allemands et français se sont rencontrés le mercredi 1<sup>er</sup> juillet 2020 à la frontière de Schweigen à l'occasion de la reprise effective le jour même de la convention entre l'hôpital de Wissembourg et la Deutsches Rotes Kreuz (DRK, Croix rouge allemande), qui prévoit l'intervention des équipes du SMUR de l'hôpital de Wissembourg pour la couverture des soins urgents mobiles de nuit, que ce soit côté français ou allemand. Cette convention de coopération transfrontalière a été en effet interrompue cette année par les mesures de confinement, et ce pour la première fois depuis son instauration en 2002.

La directrice du Chil de Wis-

sembourg Claire Charmet, la médecin urgentiste responsable du SMUR et référente pour la coopération transfrontalière Claudine Remakel étaient présentes aux côtés du sous-préfet du Landkreis Südliche Weinstrasse Dietmar Seefeldt, du député Frédéric Reiss, du directeur de la Deutsches Rotes Kreuz (Croix Rouge allemande) Südliche Weinstrasse Jürgen See, et du directeur général de l'Eurodistrict Pamina Patrice Harster.

L'occasion pour Claire Charmet et Claudine Remakel de faire un point d'étape avec Patrice Harster concernant le projet Interreg « Offre de soins Pamina Gesundheitsversorgung » (DNA du 15 septembre 2019),

piloté par l'Eurodistrict et qui vise à améliorer la coopération entre professionnels de la santé de part et d'autre de la frontière.

### Les solutions ne sont pas encore toutes trouvées

Ce projet comporte plusieurs volets, notamment l'identification des besoins auprès de la population et des professionnels de santé hors milieu hospitalier et l'harmonisation des systèmes de remboursement des soins des deux côtés de la frontière. « Nous avons élaboré un cahier des charges et lancé une consultation dans le cadre du code des marchés français pour identifier un prestataire qui nous assiste dans la définition de ces besoins. La consul-

tation a été lancée, et nous attendons les résultats pour un démarrage de l'étude, explique Claire Charmet, qui n'a pas donné de date précise quant à la fin de cette consultation. C'est une très longue étude puisque les réglementations françaises et allemandes ne sont pas superposables. Avant de mettre en place une coopération, il faut vérifier que les professionnels agissent dans un cadre légal qui soit sécurisé des deux côtés de la frontière », rajoute-t-elle.

Concernant l'harmonisation des systèmes de remboursement des soins, les négociations menées par la CPAM avec les caisses allemandes sont en cours. L'étude pour identifier



La directrice déléguée du CHIL Claire Charmet (tout à gauche), le député Frédéric Reiss (veste grise), le sous-préfet du Landkreis Südliche Weinstrasse Dietmar Seefeldt, le directeur de la Croix Rouge allemande Südliche Weinstrasse Jürgen See et le directeur général de l'Eurodistrict Pamina Patrice Harster (chemise bleue) se sont rencontrés à la frontière de Schweigen, aux côtés des équipes médicales allemandes et françaises. Photo DNA/Léo SCHALLER

tous les besoins globaux dans le cadre de cette coopération ne sera donc lancée que lorsque le prestataire pour la réaliser aura été identifié. « Nous connais-

sons les obstacles et les problèmes, mais nous n'avons pas encore les solutions », conclut Patrice Harster.

Léo SCHALLER

WISSEMBOURG À la Nef

## Deux séances de cinéma pour les enfants

La Nef de Wissembourg propose deux séances de cinéma mercredi 8 juillet.

À deux c'est mieux sera diffusé à 10 h (à partir de 3 ans, 38 minutes). À deux, c'est tellement mieux pour partager ses jeux, ses peines ou ses expériences... Une balade sur le thème de l'amitié, tout en douceur et spécialement conçue pour les plus jeunes spectateurs.

À 15 h sera diffusé *Un conte peut en cacher un autre*, de Jakob Schuh, Jan Lachauer, Bin-Han To (à partir de 6 ans, 1 h 01). Comment réinventer les contes de fées avec humour et intelligence... Imaginons que *Le Petit Chaperon Rouge* et *Blanche-Neige* soient de vieilles copines... Elles feraient alliance pour se débarrasser de prédateurs affamés ou d'une belle-mère meurtrière. Et que ferait Jacques (celui du haricot magique) s'il avait Cendrillon pour charmante voisine ? Un loup aux allures de dandy nous



Un conte peut en cacher un autre est diffusé mercredi 8 juillet à 15 h à la Nef. Document remis

raconte...

Tarifs : 5,50/4 €. Renseignements à la Nef, rue des Écoles. 03 88 94 11 13.

HATTEN Circuit court

## Un premier jour de marché avec une forte affluence

Le premier marché de Hatten a connu une forte affluence mercredi 1<sup>er</sup> juillet. Les stands étaient en place vers 16 h, prêts pour accueillir les premiers clients.

Stéphane Beiner, boucher-charcutier à Hatten, à l'initiative de ce marché et propose des produits locaux, avait le sourire. Au départ, alors que six stands étaient prévus pour ce premier jour, deux agriculteurs se sont ajoutés : l'EARL Les 3 rivières de Trimbach propose des œufs frais ainsi que des pâtes maison. Bertrand Rot, éleveur local tient aussi un stand avec viande et saucissons de sa fabrication.

Près de 150 personnes se sont déplacées

Vers 17 h, le parking à côté



Une file d'attente devant le stand de Hoptla Brésil. Photo DNA

de l'église a été pris d'assaut par les nombreux visiteurs et acheteurs. Les files d'attente étaient impressionnantes à certains stands ! Les temps d'attente étaient parfois un peu longs, mais avec le beau temps, cela s'est passé dans la

bonne ambiance – ce fut aussi l'occasion de retrouver des amis et de faire brin de caouste.

Globalement, les vendeurs étaient contents et n'ont pas regretté le déplacement. Ce fut notamment le cas de Livia, de

Hoptla Brésil, et de Jennifer, qui a quasiment vendu toutes ses pâtes de fabrication artisanale. Même le fromager venant de Schirrhein a avoué être agréablement surpris de cette première !

Stéphane Beiner s'est montré très satisfait de la belle affluence, comme Michel Gallmann avec ses tartes flambées : tous ont ainsi démontré que les circuits courts sont bien appréciés par les gens. Près de 150 personnes ont fréquenté ce marché, majoritairement des jeunes couples.

Le maire Serge Kraemer et son adjointe Denise Loewenkamp sont venus voir si tout se passait bien au niveau des infrastructures et sanitaire.

Le prochain marché se tiendra le mercredi 8 juillet de 16 h à 19 h.

67D-10114

